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本报讯（通讯员 马骏 记者 孔令玲）27日
下午，2024年扬州市突发环境事件综合应急演
练暨东平河“一河一策一图”突发水污染事件应
急处置验证性实战演练在邮举行。副市长王汉
东参加活动并任演练总指挥。

王汉东要求，参加演练的各部门单位要通
力协作，务求实效。要以练筑基，夯实能力。要
通过本次演练进一步熟悉掌握应急知识和处置
程序，以“演”促练、以“练”筑防，提升应急处突
能力。要完善机制，服务实战。要认真总结归
纳本次演练中的好经验、好做法、好思路，消化
吸收、融会贯通，不断提高应急演练的科学性、
针对性和有效性，扎实做好环境安全风险防范
各项工作。

据悉，本次演练运用了环境预警与应急指
挥系统、5G传输系统、应急监测车和无人机等
高科技手段、装备和材料。

扬州市突发环境事件综合应急演练在邮举行

本报讯（记者 郑杰）28日
上午，全市“银驿解”人民调解
员培训班暨聘任仪式在高邮镇
新时代文明实践所举行。据
悉，我市共聘任177名“银驿
解”人民调解员。市委常委、政
法委书记王怀忠出席活动并为

“银驿解”人民调解员代表颁发
聘书。

仪式上，王怀忠希望，各位
老同志要发挥余热，尽显担
当。要进一步提高站位、深化
认识，努力以自身政治优势、
经验优势、威望优势成为人民
调解队伍中的一支强大力量；
要通过培训学习，逐步提升用
法治思维和法治方式预防化
解矛盾的能力。各乡镇园区
要做好保障，不遗余力。要做
好场所、人员等各方面保障工
作落实，用好党群服务中心、
一站式矛调中心平台，以坚实

的后勤保障工作提升矛盾调
解工作质效。各条线部门要
各司其职，凝聚合力。要及时
做好银发调解员队伍统筹协
调工作，持续强化对银发调解
员的培训与保障工作，进一
步扩大“银驿解”品牌影响
力。

司法局就全市人民调解
工作和“银驿解”项目基本情
况作简要介绍。高邮镇、高
新区围绕“老党员助力基层
治理”分享工作经验；临泽镇
营南银法工作站、菱塘回族
乡老胡调解室负责人分别作
调解工作经验分享。

活动还邀请了中华调协理
事、江苏省人民调协副会长、南
京市人民调解协会会长周晓
红，以"学习'枫桥经验' 提升基
层化解矛盾能力"为题作专题
授课。

177名“银驿解”人民调解员上任

□ 记者 葛维祥

宁波是我国改革开放的“桥头
堡”、新兴产业的“集聚区”、科技创新
的“试验田”，人才荟萃的“新高地”。
26日，首场高邮在外英才经济社会
发展情况汇报会在这里成功举行。

“你们是家乡的骄傲，也是家乡发
展的重要支撑力量。你们常年在外，努
力工作，在相关行业及各自岗位上做出
了不平凡的业绩，的确不容易，大家辛苦
了！今天，我代表市委、市政府和家乡
人民，一来看望问候你们，二来汇报家
乡经济社会发展情况，三来听听你们
对家乡发展的意见和建议……”汇报
会上，市委书记、市长田醒民一番言简
意赅而又情真意切的“开场白”，赢得了
与会高邮英才们的热烈掌声和热情呼
应。

当日，受邀的21位高邮在外英
才悉数到场，有人从杭州驱车150公
里赶来，有的特地请假赶来，有的提
前1小时赶到会场。座谈会原计划
只请几位代表发言，谁料与会英才个
个争相发言，畅谈感受，建言献策。

树高千尺不忘根 心系桑梓情意浓

“我1981年高考考上军校，16年
军旅生涯转业后在宁波工作至今，算
算离开高邮已经43年了。树高千尺
不忘根，家乡一直令我魂牵梦绕，记忆
深刻。小时侯老家旁的古井还在、人
民公园那条路虽然还是那条路，但是
面貌发生了巨大的变化。今天，家乡
党委政府迢迢千里来看望我们，真的
非常激动、非常感谢！”宁波市人大常
委会原副秘书长董学东深情地说。

浙江大学材料科学与工程学院
教授、博士生导师姜银珠急匆匆从杭
州赶来。他第一个发言并自我介绍：

“我是汤庄人，1995年初中毕业后外
出求学，在中国科学技术大学本、硕、
博连读，2010年参加工作，至今离开
家乡已经29年了。我的家乡情结很

重，小时候就曾为‘谁的家乡好’屡屡
与邻县的老表争论‘高低’，也曾为家
乡发展略显滞后焦急过。近些年回邮
看到日新月异的变化、蒸蒸日上的发
展势头，感觉特别自豪。”

“我是郭集的，家里的老房子还
在，每年都会陪父母回去一趟。”宁波
建工股份有限公司副总经理、董事会
秘书李长春虽离乡多年，但乡音无
改。“有同学给我寄了一箱馄饨，吃了
还想吃！”宁波市镇海区市场监督管
理局三级调研员说起对家乡的眷恋，
意犹未尽，回味无穷。谈起家乡高
邮，大家都有一连串的故事、说不完
的话、抹不去的记忆，个个爱乡之情
溢于言表。

争先进位快发展 欢欣鼓舞感振奋

汇报会上，副市长史美山从主要
指标、产业结构、项目引建、科技贡献
等方面，用一组组详实的数据、增速
增幅对比等直观的方式，向与会英才
介绍了近年来高邮经济社会发展情
况。大家一边听一边记，不时点头表
示赞许。

“多年来，高邮稳定入选全国综
合实力百强县、投资潜力百强县‘双
百’榜单，听来很受鼓舞。这是高邮
市委、市政府带领全市上下实干争
先、用心用力、辛勤付出得来的结
果。”宁波市委原常委、军分区政委朱
宝定赞誉道。

上海段和段（宁波）律师事务所主
任窦鹤年感慨地说：“我1990年就来
到宁波打拼，过去因为来自经济相对
欠发达的苏北地区，一直背负着心理
压力。此次听了家乡经济社会发展情
况专题介绍，一组组数据表明，家乡高
邮争先进位追赶先进发达地区，取得
了令人瞩目的成就。现在我可以自
豪地说，高邮不比你们差。”

“我家是高邮老北头的，过去的
老厂子被现代化企业所取代，过去的
破落地被高楼大厦所覆盖，高邮城市

建设飞速发展，让我们快认不得了。
更可喜的是高邮文化文明同步发展，
交相辉映，获得了国家历史文化名
城、全国文明城市、世界遗产城市三
张‘金字名片’。欣慰的是，过去的老
历史建筑都得到保护，让我们还能看
到历史的影子、记得住乡愁。”中国石
化镇海炼化组织部副部长朱旭东高
兴地说。

深度对接先行区 献计献策谋长远

“宁波的新能源产业发展较快，
我就是做新能源材料的。家乡高邮
布局以新能源等产业为主的‘511’现
代产业体系正逢其时、正兴其势。下
一步，我将寻求与高邮关联企业的合
作机会，大家共谋发展。”“新能源产
业发展，有很多成功的经验做法，可
以引进国家级的科创研发中心，打造
新质生产力，为产业发展赋能。”国家
石墨烯创新中心富锂材料事业部总
监顾庆文建议。

陶香永是宁波市海曙区工商联
党组成员、副主席，他介绍说，海曙区
民营经济发达，现有民营企业6万家，
规上企业就有2700家，民营经济活力
迸发。他还结合自身研究与高邮现状
提出建议，要抢抓低空经济“风口”，大
力招商引资；要引领发展创客经济，激
发年轻人创业；要打造“吃在高邮”的朝
阳经济，寻求“一朝成名”的“爆破点”；
要发挥协会作用，积极对接在外英才和
异地兴业的企业家，吸引“凤还巢”。

“经济发展既要招商引资，更要招
商引智。”宁波大学食品科学与工程学
院执行院长邵兴峰、宁海博海深衡科
技有限公司总经理丁少春、宁波捷诺
达进出口贸易有限公司董事长胡清等
英才不约而同地表示。

董学东、朱宝定、张才军、姜银
珠、盛有清、李长春等与会英才，还围
绕发展银发经济、文旅经济、创业创
新、对接交流、产业方向等方面建言
献策。

对接改革开放先行区 聚才聚智聚力谋发展
——首场高邮在外英才经济社会发展情况汇报会侧记

初冬时节，古城高邮缓缓飘落的梧桐树叶铺满大街小巷，堆叠
出浪漫温暖的迷人街景。金黄的叶片在阳光下闪烁着柔和的光
芒，宛如一页页诗笺，悄然书写着岁月的沉吟。

宰容尤炳元 摄影报道

致敬企业家

本报讯（记者 孔令玲）28
日，市十六届人大常委会召开
第二十一次会议。市委书记、
市长田醒民列席会议。市人
大常委会主任张秋红，市人大
常委会副主任潘建奇、李生、
王薇、王庆东出席会议。市委
常委、组织部部长、统战部部
长许辉，市委常委、常务副市
长李深红，市人大常委会党组
副书记赵广华，副市长赵国祥
列席会议。

会议听取了市政府关于
2023年度市级预算执行和其
他财政收支审计查出问题整
改情况的汇报；听取了部分副
市长和政府工作部门负责人
履职情况报告，并开展满意度
测评；审议通过了市人大常委
会《关于召开市十六届人大四
次会议的决定》；组织部分扬
州市人大代表报告履职情况；
书面审议了市政府关于贯彻
落 实 市 人 大 常 委 会《关 于
2023 年度环境状况和环境目
标完成情况汇报的审议意见》
的汇报、市政府关于贯彻落实
市人大常委会《关于检查<中
华人民共和国道路交通安全
法>实施情况的审议意见》的
汇报、市政府关于贯彻落实市
人 大 常 委 会《关 于 高 邮 市
2023年度市级预算执行和其
他财政收支情况的审计工作
报告的审议意见》的汇报；通
过了有关人事任免事项。

田醒民指出，履职评议作
为人大对任命人员开展监督
的一种重要方式，体现了党管
干部和依法监督有机统一、注
重实绩评价和作风评议有机
统一、促进监督履职和支持履
职有机统一。他强调，市人大
常委会要在认真总结提炼近
两年履职评议工作的基础上，
继续完善机制、优化方法、创

新举措，形成更多经验做法，
打造更优工作品牌。要在监
督前移和下移上做拓展，增加
现场点评和质询环节，整改落
实报告“回头看”要更聚焦重
点难点问题，让评有抓手、议
有标准、改有方向，真正评出
干劲、评出业绩。要进一步提
高政治站位，自觉接受监督；
进一步强化宗旨意识，坚定人
民立场；进一步扎实工作作
风，抓好问题整改。他表示，
市委在选人用人上将进一步
突出实干实绩导向，更加注重
品德、作风、能力、实绩、口碑，
更好激励广大干部勇于担当、
积极作为，为建设现代化新高
邮作出新的更大贡献。

田醒民希望，市人大常委
会要抓紧准备、精细谋划市十
六届人大四次会议，确保高质
量完成好大会各项任务。

张秋红要求，要以更实举
措抓好审计查出问题整改工
作，提高认识抓整改，下定决
心抓整改，建章立制抓整改，
贯通协同抓整改。要以更高
目标筹备好市十六届人大四
次会议，增强政治担当，强化
责任落实，确保大会紧凑高
效、风清气正、圆满成功。

在专题询问环节，8名市
人大常委会委员针对2023年
度市级预算执行和其他财政
收支审计查出问题整改工作
提问，相关部门主要负责人解
答。李深红表示，市政府将进
一步聚焦重大政策落实、重大
项目建设、重大风险防范，督
促各部门自觉接受审计监督，
主动落实整改责任，完善长效
机制，确保审计整改“下半篇
文章”做实见效。

会上，各小组召集人依次
作联组审议发言。会议期间
还进行了分组讨论。

市十六届人大常委会第二十一次会议召开
田醒民列席 张秋红等出席


